

La voz local, en la Cumbre del Futuro de Naciones Unidas

Los alcaldes de Alicante y Soria, en representación de la FEMP, defendieron en la sede de la ONU, en Nueva York, dar más presencia a municipios y regiones en los ámbitos de decisión frente a los desafíos mundiales.



Redacción

La Asamblea General de Naciones Unidas acogió los pasados 22 y 23 de septiembre la Cumbre del Futuro, un evento de alto nivel que reunió a los dirigentes mundiales para avanzar hacia un nuevo consenso internacional para *“mejorar el presente y salvaguardar el futuro”*; este encuentro vino precedido de otras tres jornadas de trabajo en las que el protagonismo fue para municipios y regiones: dos de ellas fueron *“días de acción”* y la otra, una jornada en la que los gobiernos locales y regionales, también en la sede de Naciones Unidas, celebraron su Asamblea Mundial en el marco de la organización municipalista Ciudades y Gobiernos Locales Unidos, CGLU. Allí elevaron la voz para hacer llegar sus demandas para el futuro a la Cumbre de los jefes de Estado. En esa Asamblea, y en los dos días de acción estuvieron presentes Luis Barcala y Carlos Martínez, alcaldes de Alicante y Soria, y también presidente y vicepresidente de la comisión de Relaciones Internacionales de la FEMP.

En este foro, los alcaldes españoles defendieron dar mayor peso y presencia a los municipios y las ciudades de todo el mundo en la toma de decisiones que afectan al futuro de la humanidad. El secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, participó en la Asamblea de CGLU y se comprometió con los gobiernos locales para impulsar su participación en los foros y hacer oír su voz en todo lo referente al Pacto para el Futuro. Los alcaldes españoles intervinieron en diferentes mesas de la Asamblea y participaron en las dos jornadas siguientes.

Para el alcalde de Alicante, Luis Barcala, que intervino en la sesión sobre futuros digitales y localización, *“evolucionar física y estructuralmente para avanzar socialmente”* es una necesidad a la hora de construir pueblos y ciudades *“más humanas,*

amables, justas y solidarias con las personas y sus entornos”. En esta sesión se abordaron cuestiones como el compromiso político con la transformación digital a nivel local, las acciones destinadas a favorecer la infraestructura y la alfabetización digitales, y las iniciativas de las ciudades inteligentes, y también estrategias de colaboración entre Naciones Unidas y los Estados miembros para mejorar los futuros digitales.

Por su parte, el alcalde de Soria, Carlos Martínez, defendió la presencia local en los foros de decisión en su intervención en *“Mejorar el asiento en la mesa”*, otra de las ponencias de la Asamblea Mundial de CGLU en la que, junto a funcionarios de Naciones Unidas, los líderes locales abordaron estrategias para garantizar la representación inclusiva de los gobiernos locales y regionales en el sistema multilateral.

Martínez también intervino la mesa de *“Municipalismo Feminista por la igualdad, la acción climática, la democracia y la paz”*, celebrada el día 20; allí defendió la presencia femenina en puestos de decisión y aseguró que, *“sin mujeres en puestos de poder no habrá paz, justicia, democracia ni progresos”*.

Los dos representantes de la FEMP estuvieron presentes en la inauguración de Cumbre del Futuro, la mañana del 22 de septiembre, con jefes de Estado de todo el mundo.

